

# *La Miche de Pain*

## **Tome 2**

### **Livret d'accompagnement**

#### **1<sup>ère</sup> période**

##### **2<sup>ème</sup> leçon : Dieu est le Créateur**

**Page 20** : Nous avons vu la dernière fois que Dieu a créé les choses petit à petit, par étapes, les unes après les autres : d'abord la lumière, puis la terre, l'eau, les plantes, les animaux, et enfin l'homme. A chaque fois, il a créé des choses de plus en plus belles et compliquées, à partir de ce qu'il avait déjà créé. Mais avant tout cela, il n'y avait rien d'autre que Lui. Créer, c'est faire quelque chose à partir de rien.

*Terminer avec les 2 dernières lignes de la page.*

**Page 26** : Dieu nous a créés pour nous offrir son bonheur, pour vivre avec nous une très belle relation d'amour. Comme les parents qui donnent la vie à leurs enfants pour les aimer, pour leur offrir leur amour.

**Page 30** : *A partir du 2<sup>ème</sup> paragraphe* : Quand on connaît vraiment Dieu, que l'on se rend compte à quel point Il nous aime, on est beaucoup, beaucoup plus heureux. C'est pourquoi nous pouvons prier pour ceux qui n'ont pas la joie de connaître Dieu, et nous pouvons faire connaître son amour autour de nous.

Car Dieu aime tous les hommes, y compris ceux qui ne le connaissent pas, et même ceux qui refusent de L'aimer. Tout ce qu'Il désire, c'est que chaque homme soit heureux. Mais Il ne veut pas nous obliger à L'aimer. Alors ceux qui ne voudront pas de Lui, quand ils mourront, Il les laissera aller en enfer, même s'Il sait qu'ils en seront très malheureux, parce que c'est ce qu'ils auront choisi eux-mêmes.

### 3<sup>ème</sup> leçon : Dieu est le Maître

**Page 44** : Les enfants savent qu'ils peuvent donner beaucoup de joie à Dieu en L'aimant et en faisant Sa volonté, c'est-à-dire en aimant les autres, en faisant ce qui est bon, ce qui est bien.

**Page 46** : *Remplacer le dernier paragraphe avant l'encadré par* : C'est important de faire ce que Dieu nous demande, car, Lui qui est si grand, Il sait bien mieux que nous ce qui est bon, ce qui rend vraiment heureux. Un peu comme les parents qui savent beaucoup mieux que les petits enfants ce qui est bon ou mauvais pour eux : quand on est un petit enfant, on aimerait bien jouer avec des couteaux pointus, avec des allumettes, on voudrait bien ne manger que des chips, mais pas des épinards... Les parents interdisent et ordonnent des choses pour le bien de leurs enfants. Dieu fait pareil, pour le bien de tous les hommes.

### 5<sup>ème</sup> leçon : Nous sommes sûrs qu'il y a un Dieu

**Page 74** : Dieu avait permis à Adam et Eve de manger de tous les fruits du Paradis, sauf celui de l'arbre de la connaissance du bien et du mal. C'est une image pour dire que Dieu avait dit aux hommes que s'ils décidaient par eux-mêmes de ce qui est bien et ce qui est mal, ils seraient très malheureux. Adam et Eve, et la plupart des hommes encore aujourd'hui, ne veulent pas écouter Dieu, et en décidant eux-mêmes de ce qui est bien ou mal, causent beaucoup de malheurs. En désobéissant à Dieu, les hommes causent eux-mêmes leurs propres malheurs. Lorsqu'un enfant désobéit à ses parents qui lui ont défendu de toucher aux allumettes, parce qu'il pense savoir mieux qu'eux qu'il est capable de jouer avec, et qu'il brûle ses vêtements, sa peau, et toute la maison, il a causé son propre malheur et le malheur des autres en désobéissant. Ses parents l'avaient prévenu ; il s'est puni lui-même, de manière très grave. C'est exactement ce qui s'est passé avec Adam et Eve.

## 8<sup>ème</sup> leçon : Le signe de la croix chasse le démon

**Page 120 :** Ne pas dire à l'enfant que s'il commettait un gros péché Dieu quitterait son âme : ce n'est pas vrai, Dieu demeure toujours en nous, simplement nous ne sommes plus capables d'accueillir sa grâce. Se contenter d'expliquer que si nous commettons un gros péché nous laissons le diable entrer dans notre âme et y faire plus de mal encore.

**Page 122 :** Remplacer « Dieu rentre dans l'âme » par : Dieu peut à nouveau faire de belles choses dans notre cœur.

## 9<sup>ème</sup> leçon : Les anges

**Page 136 :** A la place des 4<sup>ème</sup> et 5<sup>ème</sup> paragraphes, dire plutôt : les mauvais anges se sont révoltés contre Dieu par orgueil : ils se croyaient plus intelligents que Lui. Or on ne peut pas voir Dieu si on n'a pas un cœur tout humble, tout petit. Les mauvais anges se sont enfermés dans leur orgueil et dans leur méchanceté. En fermant leur cœur à Dieu, ils se sont mis dans une situation qu'on appelle l'enfer.

## 10<sup>ème</sup> leçon : Adam et Eve, le péché originel

**Page 150 :** En ce qui concerne les côtes, ne pas lire la fin du deuxième paragraphe (à partir de *Eh bien*), mais expliquer que c'est une image pour montrer que l'homme et la femme viennent d'une même chair, ils sont tirés l'un de l'autre, un peu comme des jumeaux garçon et fille formés à partir d'un même œuf qui s'est séparé (cela existe). Ne pas lire non plus le paragraphe suivant, expliquer simplement qu'Eve aussi avait une âme, comme Adam, puisqu'elle venait de lui.

**Page 156 :** Ne pas lire les deux derniers paragraphes de la page, mais expliquer que, parce qu'Adam et Eve ont choisi de décider eux-mêmes de ce qui était bien ou mal, ils ont dû en subir les conséquences, c'est-à-dire qu'ils ont commencé à souffrir. Car si

l'on décide sans Dieu ce qui est bien ou mal, bien souvent on se trompe, et c'est cela qui cause la plupart des souffrances que nous vivons.

**Page 158** : Reformuler la page ainsi : comme Adam et Eve avaient choisi par orgueil de ne plus écouter Dieu, ils ne pouvaient plus connaître le bonheur de Le voir comme nous Le verrons au ciel. Parce que pour voir Dieu, il faut avoir un cœur très humble, un cœur qui se sent tout petit. Ils sont donc devenus très malheureux.

Quand on est un papa et une maman, on donne à ses enfants la couleur de ses yeux, de ses cheveux, on donne un peu de son caractère,... Avec tout cela, Adam et Eve ont donné à leurs enfants cette tendance à choisir ce qui est mal, qui vient du péché qu'ils ont fait. On appelle cela le péché originel : ce péché vient d'eux, et il s'est transmis de génération en génération.

De la prière finale, ne dire que « *Mon Dieu, puisque le péché vous fait tant de peine, je veux tâcher d'être bien sage et de ne pas faire de péchés.* »

## **11<sup>ème</sup> leçon : Le sauveur**

**Page 164** : Reformuler ainsi la page : en choisissant de se débrouiller tout seuls, sans Dieu, Adam et Eve sont devenus très malheureux, car sans Lui il est très difficile de faire des bons choix et de savoir tout ce qu'il faut pour vivre de manière heureuse. Ils se sont punis eux-mêmes, comme Dieu le leur avait annoncé. Comme les petits enfants qui se punissent bien souvent eux-mêmes quand ils désobéissent : si papa ou maman dit de ne pas jouer avec le feu parce que c'est dangereux mais que l'enfant désobéit, il se brûle : il se passe ce que les parents avaient annoncé. Il s'est passé la même chose avec Adam et Eve, mais en ce qui concerne tous les détails de leur vie.

**Page 166** : Reformuler ainsi le premier paragraphe : Adam et Eve avaient mérité leurs malheurs, car ils avaient choisi de désobéir alors même que Dieu les avait prévenus. Mais ils regrettaient beaucoup leurs péchés, et Dieu a eu pitié d'eux, Il a voulu les sauver et les consoler en leur envoyant un Sauveur.